
 

◆主体的に学ぶ力を育てる 
今年度の学校研究（目指す生徒を育てる授業を中心とした取組）のテーマを「主体的に学ぶ力の育成」

～学習者主体の授業づくりを通して～としました。これは，学校の教育方針の，「目標を持ち，その達成

に向けて主体的に実践する生徒の育成。（自己指導能力の育成 ＝ 自ら考え，自ら決定し，自ら行動）」

を受けての取組です。様々な場面で誰かに言われてするのではなく，何をどうするべきか自分で考えて，

決定し，主体的に行動する力を付けてほしいと願っているからです。 

一昔前の授業では，教師が一方的にしゃべり続け，教え込むことがよくありました。しかし，今社会

で求められている力はこのような授業では身に付きません。そこで学校では「主体的・対話的で深い学

び」を目指した授業を行っています。ちょっと難しい話になりますが， 

「主体的な学び」：生徒自身が課題を設定し、学びの意義や目的を見出し、自己実現を図る学び。 

「対話的な学び」：複数の人々がお互いに意見を出し合い、課題解決に向けた共同作業を進める学び。 

「深い学び」：現象や事象の本質的な理解を深め、高次の思考力を育成する学び。のことです。 

主体的・対話的で深い学びを行っていくことで，「自分にとって今，何が問

題となっているのかを考える」ことや「問題解決の道筋を考え，具体的な解

決策の計画を立てる」こと「目標と結果を照らし合わせて，計画を修正する」

ことなど自分自身で問題を解決するスキルを身につけることができるように

なります。このことは，前号でお示しした，本校の教育目標「社会の変化に

対応できる，しなやかでたくましく生きる力の育成」に繋がります。 

七尾中学校ではすべての教育活動を通して，この教育目標の達成を目指します。 

◆ 【令和６年度 前期生徒会役員・委員長 紹介】 
4/25 に前期生徒会役員，委員長の任命式を行いました。生徒会長の岩端君は，「我々生徒会役員は，

学校の目標である【自ら考え，自ら決定し，自ら行動】を大切にし，全校生徒が毎日を楽しめるような

最高の学校にしたいです。そのために，ここにいる全員で七尾中学校を引っ張っていきます。よろしく

お願いします。」と決意を語ってくれました。また，生徒会役員，委員長の一人ひとりがそれぞれの立場

でより良い学校にしたいという熱い思いを感じることができました。活躍を期待します。 
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◆前期生徒会のスローガン「同心協力」～心を一つに団結し高め合う～ 

◆【授業参観，PTA全体会，学年懇談会】  
4 月３０日（火）授業参観と PTA 全体会，そして学年懇談会を行

いました。（PTA 総会は書面決議）多くの方に参観していただき，学

校の雰囲気や学校でのお子さんの様子を見て頂きました。 

どの教科においても教科の意義を話し，なぜ学ぶのかを考えてもら

っています。そして写真にもあるような「対話的な学び」を積極的に

取り入れています。 

授業だけでなく学校の教育活動のすべてが，お子さんの成長の糧となると考えています。学校と保護

者の皆様が同じ方向を向いて共に成長の手助けをしていきたいと思います。よろしくお願いします。 

◆【令和６年度ＰＴＡ役員の皆さん】  

役  職 氏  名 役  職 氏  名 役  職 氏  名 

会 長 赤坂 俊介 監 事 小林 直樹 顧問（校長） 山原 真吾 

副会長 小崎 武雄 高木 伸安   （教頭） 一瀬 久芳 

西川 知里 相談役 倉田 克典 書記（事務局） 羽土  純 

山﨑 淑子 広報委員長 橋本 祐美 会 計 石田 優美 

書 記 川上 謙太 安全委員長 弘﨑  聡 広報委員会担当 松本・遠藤祐 

春木 直樹 環境委員長 川西 明子 安全委員会担当 石垣・野作 

会 計 林  寿嗣  環境委員会担当 松木・宮島 

【各種大会 表彰伝達】 

【七尾鹿島中学校体育大会】 

バドミントン大会 男子団体２位 女子団体２位  

 男子ダブルス２位 酒井 凌世・永井 陸斗 ３位 川西 翔吾・山崎 琉馳 

女子ダブルス３位 安部 歩夢・松江 楓華 

ソフトテニス大会 男子団体 1位 個人１位 谷口 太一・中島 悠真 

卓球大会  男子個人１位 宮坂 岳志 ３位 井上 秀成 

野球大会 2 位 

この後も，七尾鹿島大会，全能登大会と続きます。応援よろしくお願いします。 

～親と子のなんでも電話相談室～                Let's call.. オアシスライン 

TEL ０７６７－５２－０７８３ 

受付時間： １３：００～１６：００（月曜～金曜） 

相談内容： 悩んでいること，困っていること 
＊匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。  

５月２日（木）生徒会役員，委員長，代議員による前期生徒総会が行われ，前期生徒会のスロー

ガンが表題のように決定しました。このスローガンには，クラスで団結（協力）してほしい。互い

に高め合うために協力してほしい。という思いが込められています。そして生徒会として目指す姿

を，時と場合を考えて，すべきことをできる中学生。メリハリをつけられる中学生。とし，全校生

徒へ，学校を勉強の場所だと自覚してほしい。自分で正しいことを判断し行動してほしいと要望し

ています。 

教室に貼ってある，「現状に満足せず、一歩高みを目指す」を受けた内容だと思います。 

生徒会役員，執行部を中心に全校生徒が一丸となって目標に向けて新たな一歩を踏み出してくだ

さい。活躍を期待しています。 


